

# Información Universitaria

## SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE MGR. SIERRA

---

Con toda devoción celebró el 1º de marzo de este año la Universidad Católica Bolivariana, el segundo aniversario de la muerte de su primero y egregio Rector. En la peregrinación a la tumba de Monseñor Manuel José Sierra, pronunció el Sr. Pbro. Dn. Juan Bautista Naranjo, decano de bachillerato del instituto, la siguiente oración:

"Inútil y sin sentido sería la fúnebre peregrinación bolivariana si éste no fuera un lugar de espera; sólo una losa encontraríamos que en su fondo negro lleva grabadas tres palabras: MANUEL JOSE SIERRA, que serían el sello y la cifra de la victoria de la muerte. La armazón que conocimos, lo que la liturgia sagrada llama la casa del destierro, yace en la fosa derrumbada y convertida en polvo; y es silencio desolador lo que antes fué el verbo parco pero vivo, y es oscuridad lo que fué la pupila relampagueante, y es calma lo que no conoció el reposo, y es hielo lo que fué el tibio calor de la amistad.

La lobreguez de una tumba habría de llevar un grito de desesperación a nuestro pecho y debería desplomar todo el castillo de nuestros anhelos, si, un día, el embate despiadado de la muerte y el estrecho hueco de una galería hubieran de dar cuenta del asiduo trabajo de las aulas, del afán investigador de los laboratorios, de las admoniciones al perfeccionamiento del carácter y del ritmo marcial de nuestras marchas.

Mas el materialismo estéril no agosta el ubérrimo pensil de nuestras almas. Sabemos que los tres nombres que flotan en la boca del sepulcro que hoy venimos a visitar, no representan una quimera. Aquel hombre que abrigó proyectos inmortales y que subió de cátedra en cátedra desplegando ante discípulos y fieles los emblemas de otra vida; aquel hombre que para la juventud no parecía tener un corazón sino una hornaza; aquel hombre que dió vida y puso en movimiento el más desconcertante proyecto de la raza de los libres; aquel hombre que en la agonía parecía cabalgar sobre la muerte y que sobre la línea de la eternidad nos dijo: *Van a probarle ustedes al país que esta Universidad no es la obra de un hombre, sino la obra de Dios, contí-*

núa hablando, aún estando muerto, como dijera audazmente la escritura (Hebr. XI-4).

Así la muerte adquiere sentido y es educadora la visita de las tumbas. Aquí mismo, sobre la del primer eximio Rector, juramos todos, hace dos años, ser fieles a sus mandatos, porque este varón murió dando órdenes. Cuán eficaces fueran y cuánta sustancia de vida contenían, salta a la vista de todos. La Universidad, como si llevara en sus entrañas el alma de Monseñor que no dejaba treguar en la subida, no viene hoy disminuida sino crecida, no ha cercenado sus aspiraciones, sino que avizora el porvenir para acometer con su seriedad peculiar nuevas y monumentales tareas.

De este sitio, pues, sacamos una severa lección: el hombre no es sólo tierra. Hay una gigantesca desproporción entre el polvo que guarda la tumba venerada y el formidable mecanismo, tanto más complicado cuanto es de libres voluntades, que puso en actividad el egregio Rector. No tiene el polvo la virtud de desatar un tan enorme aluvión de voluntades, de propósitos y pensamientos; porque si es cierto que todavía no está levantada la fábrica material de la Universidad, el edificio espiritual, en cambio, es una realidad tan majestuosa que el respeto es ya un hecho, ora para la preparación intelectual del claustro, ora para la imperial aparición en las plazas y calles de la ciudad. Los estudiantes bolivarianos dominan la pública atención en el acompasado golpe triunfal y en la arrogancia de sus cantares, porque tienen en el interior el respaldo incontrastable de su disciplina y de sus conocimientos, de su carácter y de su honor. En ellos se perpetúa el paladín que les dió el primer impulso.

Y saben que el alma sobrevive a la muerte y triunfa de ella. El lo dijo: *Ahora estaré más cerca de ustedes y haré más por la Bolivariana que desde la silla Rectoral*. Su carne se deshacía en el dolor y la destrucción señoreaba su cuerpo; sin embargo, de sus labios borbataba la palabra de la vida y exigía vivir a su obra. Esta levanta ahora la plegaria y dialoga con su espíritu para prometerle que no la desalienta ni se dejará aterir por el hálito glacial de la muerte; y que en este camposanto donde abre sus brazos la cruz de la esperanza, se re confortan nuestras energías espirituales y sentimos el apremio de su voz que nos urge a trabajar no por el mundo y su concupiscencia que pasa, sino por el hombre ajustado a la divina voluntad, que es el que tiene la promesa de permanecer eternamente. (I Joan, II-17).

Monseñor tiene ante la historia la inmortalidad de su obra; pero como enseña la sentencia del apocalipsis, *las obras siguen a sus autores* al dejar las playas de esta vida. (Apocalipsis XIV—13). Inútil y absurdo sería que siguieran al puñado de ceniza que cabe holgadamente en el sepulcro; es menester, por tanto, que nuestros pensamientos y aspiraciones perforen los espacios, taladren los cielos y mantengan el anhelo de unirnos a él en el banquete de la Verdad, del Bien y de la Vida, que fueron la razón de su existir, y lo deben ser del nuestro".

COMUNICACIONES CRUZADAS ENTRE LA S. DE M. P. DE MEDELLIN.  
Y EL Sr. RECTOR DE LA U. C. B.

Medellín, marzo 10 de 1943.

Señor Presidente del Consejo Directivo U. C. B.

E. S. D.

Tengo el honor de transcribirle la siguiente proposición que la S. de M. P., de esta ciudad, aprobó unánimemente en su sesión ordinaria de 8 de los corrientes:

"La S. de M. P. de Medellín ve con agrado la forma tan eficiente como la Facultad de Arquitectura de la U. C. B. inició labores bajo la experta dirección del doctor Ignacio Vieira Jaramillo y con un profesorado que hace honor a esa Universidad. — Comuníquese al Consejo Directivo de la U. C. B. y al señor Decano de la Facultad de Arquitectura, y publíquese".

Soy de Ud. atento y respetuoso servidor,

*Gabriel MEJIA GOMEZ, Srto.*

---

Señor Secretario de la Sociedad de Mejoras Públicas.

Presente.

En nombre del Honorable Consejo doy los más rendidos agradecimientos a la Sociedad de Mejoras Públicas de Medellín, porque tan noble entidad "ve con agrado la forma tan eficiente como la Facultad de Arquitectura de la U. C. B. inició labores bajo la experta dirección del doctor Ignacio Vieira Jaramillo y con un profesorado que hace honor a la Universidad". Es el tercer estímulo que la Universidad recibe de la Sociedad de Mejoras Públicas y su tercera y eficaz ayuda. Nosotros creemos que la Facultad de Arquitectura nació madura a juzgar por el tino, la asistencia y la compenetración del excelente señor decano y del eximio cuerpo de profesores, lo mismo que por el brío, la total dedicación y el entusiasmo de nuestros primeros veinte jóvenes que estudian arquitectura.

No nos hemos contentado con esto: el lunes, Dios mediante, funcionará en el Sagrado Corazón la Facultad de Arte y Decorado, bajo los auspicios de la Universidad Católica Bolivariana. La superiora del Sagrado Corazón, el señor Decano y los respectivos profesores están listos a empezar. Y pasa de una veintena el número de damas matriculadas, lo cual demuestra que la mujer antioqueña quiere cultura superior, adecuada a su sexo, a su índole y a su dignidad.

Del señor director y de la Honorable Junta Directiva, admirador y amigo,

*Félix HENAO BOTERO, Rector.*

RESOLUCIONES DE DUELO POR LA MUERTE DE  
DON ALEJANDRO ANGEL Y EL DOCTOR LEO LANEAU

*El Consejo Directivo de la UNIVERSIDAD CATOLICA BOLIVARIANA.*

CONSIDERANDO:

- 1º—Que hoy murió en Medellín el señor don Alejandro Angel L.;
- 2º—Que don Alejandro Angel fué insigne benefactor de la Universidad, ya que a su espíritu comprensivo se debe el albergue inicial de esta institución;
- 3º—Que su inteligencia, su dinamismo y sus múltiples cualidades lo colocan como un alto exponente de nuestra raza,

RESUELVE:

Asociarse al duelo de su familia y entregar su nombre a la veneración y gratitud de la juventud que se educa en sus claustros.

Medellín, diciembre 10 de 1942.

---

*El Consejo Directivo de la UNIVERSIDAD CATOLICA BOLIVARIANA.*

CONSIDERANDO:

- 1º—Que en el día de hoy dejó de existir en la ciudad el doctor Leo Laneau;
- 2º—Que el doctor Laneau fué siempre modelo de profesores, que buscaba mejorar todos los días la Facultad de Química Industrial;
- 3º—Que el doctor Laneau fué uno de los primeros profesores en empaparse del "espíritu bolivariano".
- 4º—Que fue siempre un cumplido caballero, un excelente profesor y cristiano fervoroso,

RESUELVE:

- 1º—Asociarse al duelo que acompaña a su distinguida familia.
- 2º—Enviar una representación que acompañe al sepelio en Copacabana.
- 3º—Inscribir el nombre del doctor Leo Laneau en el Libro de los profesores fundadores.

Medellín, 6 de febrero de 1943.

## **RESOLUCION DE DUELO POR LA MUERTE DEL EXCMO. SR. TORO**

*El Consejo Directivo de la UNIVERSIDAD CATOLICA BOLIVARIANA.*

### **CONSIDERANDO:**

1º—Que el Excmo. Sr. Cristóbal Toro, Obispo de Antioquia, dejó de existir en la mañana de hoy;

2º—Que el Excmo. Sr. Toro fué columna fuerte de la Iglesia colombiana y modelo de conductores.

3º—Que fué siempre gran amigo de la Universidad, a la que ofreció en todo momento colaboración desinteresada y de la que dijo en reciente fecha: "Las doctrinas del de Aquino y de Bolívar, de los que ha hecho glorioso pendón nuestra Universidad, han de salvar a Colombia".

4º—Que con la muerte del Excmo. Sr. Toro pierde la Iglesia uno de sus pastores eximios,

### **RESUELVE:**

1º—Lamentar profundamente la desaparición de tan eximio prelado.

2º—Enviar copia de la resolución al Excmo. Sr. Arzobispo, al Venerable Capítulo de Antioquia y al Sr. Francisco Luís Toro, hermano del extinto.

3º—Enviar comisiones en representación de la Universidad y del H. Consejo, a los funerales.

Medellin, noviembre 18 de 1942.

El Presidente: FELIX HENAO BOTERO.

El vocal: GUILLERMO JARAMILLO BARRIENTOS.

El vocal: JUAN Bta. NARANJO V., Pbro.

El vocal: NEIL GIL CHRIST.

El vocal: BERNARDO CEBALLOS URIBE.

El vocal: JUAN MARTINEZ V.

El vocal: JORGE LEMA.

El vocal: NOLASCO URIBE.

JESUS LLANO R., Srio.

PERSONAL DISCENTE DE LA UNIVERSIDAD EN EL AÑO DE 1943

---

Facultad de Deerecho y Ciencias Políticas .....	92	alumnos.
Facultad de Química Industrial .....	103	"
Facultad de Arquitectura y Urbanismo .....	20	"
Facultad Femenina de Artes y Decorados.....	26	"
Sección Preparatoria .....	360	"
Sección de Bachillerato .....	382	"
Escuela de Comercio .....	67	"
Círculo Obrero .....	161	"
Círculo Femenino de Estudios .....	40	"
<hr/>		
Total.....	1.251	"

PRIMEROS GRADUADOS EN LA FACULTAD DE QUIMICA INDUSTRIAL

SAMUEL ALVAREZ. Tesis de grado: "Industria de la fabricación del azúcar".

GUILLERMO ORTIZ. Tesis de grado: "Anotaciones sobre la marcha del laboratorio".

ALFONSO PIEDRAHITA. Tesis de grado: "Blanqueo de las fibras textiles. Pequeña planta de hipoclorito".

DARIO VELEZ. Tesis de grado: "Estudio sobre el caucho".

JORGE LALINDE G. Tesis de grado: "Los fermentos y sus aplicaciones industriales".

LIBARDO GOMEZ B. Tesis de grado: "El almidón y sus derivados".

NUEVOS GRADUADOS EN LA FACULTAD DE DERECHO  
Y CIENCIAS POLITICAS

RAMON QUIROS M. Tesis de grado: "Oferta y aceptación".

ABELARDO TAMAYO V. Tesis de grado: "Homicidio".

ALFONSO CORREA BERNAL. Tesis de grado: "Apuntes sobre el derecho de suceder".

EDUARDO ARIAS ROBLEDO. Tesis de grado: "Modificaciones convencionales a la responsabilidad".

LUCRECIO JARAMILLO VELEZ. Tesis de grado: "Estudio de la nulidad en derecho privado".

JORGE MOLINA M. Tesis de grado: "La responsabilidad civil contractual y sus causas de exoneración".

EFRAIN JARAMILLO G. Tesis de grado: "Introducción al estudio del fraude de la ley".

HORACIO LONDOÑO P. Tesis de grado: "Personas jurídicas".

GIL MILLER PUYO. Tesis de grado: "Breves apuntes sobre la legislación de los hijos naturales".

JORGE RIOS G. Tesis de grado: "El delito justificado".

GABRIEL MOLINA. Tesis de grado: "Bosquejo de proteccionismo".

ANIBAL VALLEJO. Tesis de grado: "Caso fortuito o fuerza mayor".

ARTURO TOBON. Tesis de grado: "De la posesión".



## CURSOS ESPECIALES DE LENGUAS

---

Con el ánimo de hacer más dilatados sus servicios, más ancha su decisión de crear cultura en el país, la Universidad Católica Bolivariana acaba de abrir un curso especializado de Lenguas para damas. Latín y Griego son por el momento las materias integrantes de este nuevo curso universitario. La iniciación ha sido amparada con el más completo éxito y el interés demostrado por las damas inscritas hasta ahora, relieves la oportunidad y la necesidad de este nuevo servicio docente de la Universidad. Como entidad totalmente integrada, organizada, coordinada, la Universidad Católica Bolivariana extiende cada vez más su ejercicio cultural. En todos los sectores sociales, en todas las regiones del país, en todos los núcleos intelectuales, nuestro claustro evidencia y define su influjo. Sus fines se cumplen para todos los colombianos y por ello sus iniciativas son cada ocasión más dilatadas, cubren zonas más espaciales, llenan propósitos y prospectos más ambiciosos. El nuevo Curso de especialización en Lenguas para damas, seguramente aportará nuevas orientaciones a la educación femenina universitaria en nuestro país. Apenas iniciada la obra es difícil discriminar los resultados y asegurar el logro total de ellos, pero dada la buena vo-

juntad demostrada por las damas matriculadas en este curso, asegurada ya la subsistencia de él, y teniendo en cuenta la idoneidad del profesor escogido, don Octavio Harry, autor de un notable texto de castellano y uno de los más eminentes pedagogos de la Universidad, este nuevo servicio del claustro bolivariano y católico perdurará y triunfará.

### CONFERENCIAS DE HIGIENE

---

El Dr. Miguel María Calle, uno de los médicos de más positivo prestigio en el país, ha iniciado unas conferencias semanales sobre higiene en el salón central de la Universidad. La importancia de estas conferencias se destaca por la pericia del autor, adquirida por virtud de desvelados estudios, de larga práctica profesional y de una decidida vocación por la divulgación de estos problemas. Su inteligencia, su exposición clara, su larga y meritoria vida de profesor universitario, su prestigio en toda la nación, son la garantía de un total éxito en esta labor de divulgación de un tema de tan vastas proporciones, de tan incalculables repercusiones en la vida de la sociedad, de tan elevado significado en la hora presente. Las conferencias se dictarán todos los miércoles a las cinco de la tarde. La Universidad se enorgullece con la cristalización de esta nueva iniciativa y espera que todos los profesionales, industriales, comerciantes, universitarios y en general la ciudadanía, acudan a recibir las doctas enseñanzas del Dr. Calle.

### BENEFACTORES DE LA UNIVERSIDAD

---

Registramos hoy con total agradecimiento y para magnífico ejemplo de los amigos de la Universidad Católica Bolivariana, el legado de la señorita Margarita Vásquez Uribe (q. d. D. g.) y la donación del señor Joaquín García Montoya. Para ellos habrá un testimonio perpetuo de admiración y gratitud en este claustro, al cual han prestado su oportuna y generosa ayuda, a fin de que pueda cumplir sus altos propósitos y grandes ideales católicos y bolivarianos.